

# Diario de Valencia

Año XIII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Sábado 9 Junio de 1923

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 4.178

## Agrupación Regional de Acción Católica

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES

Distrito del Mar-Mercado

**D. Agustín Alamar Ruiz**  
**D. Guillermo de Espona**  
**y de Entrambasaguas**

Distrito de Alcira-Alberique

**D. Vicente Serra Rubio**

## La lucha electoral

Sobre todo, lealtad

Estamos ya en la víspera de las elecciones provinciales. A las ocho de mañana domingo, constituidas las mesas, se iniciará la votación, y el cuerpo electoral decidirá el resultado de la enmarañada lucha política.

Todo cuanto pudiéramos decir lo hemos expuesto ya en los pasados días. Importancia de esta intervención en el orden provincial por la posible regeneración de las Diputaciones, como base de un vigoroso resurgimiento regional; necesidad del fortalecimiento de la disciplina, como idea madre y punto de apoyo de la organización indispensable para el triunfo; o comunicación continua con la oficina electoral para ese intercambio de datos e impresiones, que constituye la orientación del buen luchador y es el secreto de los más resonantes triunfos; todo eso y mucho más ha sido ya repetido y hasta machaconamente expuesto en estas columnas.

Quien haya seguido la campaña electoral no puede llamarse a ceguera ni ampararse en candidaturas excusas. La situación política y el planteamiento subsiguiente de la batalla electoral que va a reñirse, no pueden ser más sencillos. Entre la confusión de los partidos republicanos y liberales, destaca, por la claridad de su actitud y la firmeza de su propósito, la Agrupación Regional de Acción Católica.

Dos candidatos ha llevado a la lucha—los señores Alamar y Espona—, y contra todas las falsas noticias lanzadas por los enemigos y contra todas las insidias por ellos

cultivadas, los dos llegan al fin decididos a alcanzar la victoria y a no dejársela robar después de conseguida.

Por parte de los arriba, ya no queda nada que organizar ni nada que mandar. Ahora la palabra la tiene el pueblo, es decir, la masa, llamada a cumplir fielmente todas las órdenes y a permanecer en el puesto de honor que dentro de la organización le ha sido confiada.

La Agrupación Regional de Acción Católica, en estas últimas horas que preceden a la lucha, quiere que sea uno el mandato que se destaque sobre todos. Es el mandato de la lealtad. Ni un solo voto para el señor Alamar que no sea también para el señor Espona, y ni un solo voto para el señor Espona que no sea para el señor Alamar. El que por una amistad personal quiera dar un mayor margen de posibilidad de éxito a uno de ellos, cometerá el más grave pecado contra los ideales de la Agrupación, porque habrá contribuido a que el recelo y la desconfianza cundan. Los propios candidatos están dando un admirable ejemplo de lealtad, y ese ejemplo deben seguirlo sus electores amigos, aun aquellos que estén fuera del sector político en que aquéllos militan.

### Las secciones del Mar-Mercado

Abarca este distrito las secciones de 1.ª a 8.ª del Centro; de 21 a 26 de la Audiencia; toda la Universidad; de 43 a 55 del Teatro; todo Ruzafa; de 152 a 165 de la Vega; todo el Puerto, y pueblos de Alboraya y Almácer.

Romero, grave; Daniel Rubio, menos grave; Vicente Carmona, menos grave.

Onoeno de Artillería; Pablo Alvarez, leve.

Comandancia de Artillería; Sargento Silverio Alvarez, leve; sargento Portillo, grave; cabo Venancio Santamaría, leve.

Tercio extranjero: Tres sargentos graves y uno menos grave; cinco cabos graves y dos menos graves; dos laves.

Soldados: Graves, 28; menos graves, 9.

Regulares de Melilla: 24 graves y 19 leves; dos sargentos y dos cabos.

Alhucemas: Uno leve y uno grave.

### Detalles curiosos del combate

Melilla.—Asegúrase que Abd-el-Krim envió con la harca a dos hermosas mujeres para que alentarán durante el combate a los niños, gritando que se casarían con los cristianos si los moros dejaban pasar el convoy.

Ha causado extrañeza la retirada de tan numerosos moros.

En el campo de aterrizaje de Nador, al tomar tierra un aparato, resultó gravemente herido el teniente observador don Luis Maestre.

En un barranco próximo a Rocosa, donde luchaban los legionarios con centenares de indígenas, cayeron muchos de éstos sobre el teniente Lacaci, que con varios legionarios persiguió a un pequeño grupo de atacantes, estando cuatro horas desorientado, hasta que le descubrieron desde la posición de Benitez.

En los primeros momentos se creyó que Lacaci había muerto.

Melilla.—Refieren los soldados que en el combate librado el martes último el enemigo llegó hasta los carros de asalto, hiriendo al alférez señor Sánchez Ferrer y a los sargentos García Esteban y Mociña.

A consecuencia del ataque los servidores abandonaron los carros a dos kilómetros de Bu-Afora, llevándose las ametralladoras.

A la mañana siguiente recuperaron los carros, llevándose a Bu-Afora.

Se percibió un grupo de moros que con un horriquillo trataba de recoger los cadáveres.

Los aviadores hicieron fuego, poniéndoles en dispersión.

Otras noticias

Melilla.—En el cementerio estuvo la esposa del teniente coronel señor Guedea, que en nombre de Millán Astray ha depositado flores y coronas en las tumbas de los legionarios del Tercio.

Se ha verificado el entierro de las víctimas.

Al darse sepultura a los legionarios se dieron vivas a la Legión.

El teniente coronel de Zapadores que ocupa la posición de Benitez ha teleografiado enaltecido el comportamiento de las tropas europeas del Tercio y de Regulares.

Propone al teniente coronel señor Valenzuela y otras unidades para la laureada.

Don Alfonso ha dirigido un telegrama de felicitación a las fuerzas del Tercio, en el que termina dando vivas a España y a la Legión.

### Juventud Sindicalista Cristiana

Se convoca a junta general extraordinaria a todos los socios de esta Juventud, para esta noche, a las nueve y media, en la Casa de los Obreros (Caballeros, 30).

Se encarece la asistencia, por haber de tratarse en la misma asuntos de verdadero interés relacionados con la reorganización.—El vicepresidente, Francisco García.

### Viveros municipales

Habiéndose acordado sustituir los paseos ordinarios de visita a los viveros por otros que serán solamente «personales», se pone en conocimiento de todos los poseedores de aquellos, que no serán válidos a partir del día 15 del actual.

Los paseos especiales para conciertos seguirán siendo válidos.

Recomendamos a nuestros suscriptores que el abono de la suscripción debe hacerse por anticipado.

## DESDE BERLIN

### La miseria de los niños alemanes, vista por los ingleses

Uno de los aspectos más tristes de la situación en la región ocupada del Ruhr, es la terrible miseria en que se encuentra la infancia. Para no poder ser tachado de partidista, voy a dejar la palabra a una ilustre escritora inglesa que ha viajado recientemente por aquellos territorios y ha hecho una descripción viva y emocionante de la triste vida de aquellos pobres niños.

La autora examina en primer término la influencia directa de la violencia francesa sobre los niños de la cuenca del Ruhr. «La requisición de la leche por los franceses para sí y sus familias creó una gran escasez de este líquido. En otro terreno se siente mucho la ocupación de las escuelas de la región del Ruhr para acuartelamiento, puesto que los padres dan especial importancia a una buena educación de los hijos. En el negociado para la Protección de menores, en Berlín, me comunicaron que ya muchos niños del Ruhr fueron transportados a Baviera y hasta Dinamarca, para salvarlos de la muerte por hambre. Pero esto es naturalmente una pequeña minoría, y los miles y miles que quedan en la zona de ocupación son, como siempre, las primeras inocentes víctimas de las angustias circunstantes.

Pero también fuera del Ruhr el efecto es parecido y casi tan horrible. Para convencerse hay que salir de los hoteles y cafés; pero tampoco hay que ir muy lejos. La autora visitó algunas escuelas públicas en Berlín y otras ciudades, y describe ahora los conmovedores aspectos del estado lastimoso de los niños, que ha podido comprobar. Dice: «Elegí una escuela pública en el centro de Berlín, adonde envían sus niños ni los más ricos ni los más pobres padres. En unas 700 u 800 niñas de seis a catorce años, pude comprobar claramente las deficiencias que debían soportar en su casa. Siempre extraordinariamente limpias exteriormente, estas niñas, en su mayoría, no llevaban ropa interior, estaban ojerasas y tenían un mísero aspecto. Si casualmente se veía a una niña algo mejor alimentada, entonces, generalmente, era hija de un empleado obrero. Sólo 60 de los 200 niños que por el médico fueron elegidas para disfrutar de las comidas que regalan los cuádreros, pudieron recibir la comida. Entre estos conmovedores ejemplos de la miseria de la infancia alemana vi en esta escuela dos muchachitas de un empleado, que en sus horas libres tenían que llevar los periódicos a los suscriptores, y los niños de un sastre que tenía diez hijos y ganaba por semana 25,000 marcos. La talla de estos niños resaltaba especialmente. Una de ocho años, tenía un aspecto como si fuese de cuatro y pesaba 19 kilos. No vi ni una sola niña que tuviese el peso que correspondía a su edad. Pude creer perfectamente al maestro de escuela cuando me dijo que antes de la guerra tenía solamente dos niños tuberculosos en la escuela, y que ahora tiene ya nada menos que 122.

«La instrucción de mi clase superior jamás ha sido tan mala como ahora», dijo, y aquí, como en otras partes, noté que, corporalmente, se hallaban en el peor estado los niños de alrededor de ocho años, mientras los que espiritualmente más sufrían eran de 12 a 14 años.

La escuela más pobre que visité fué en la ciudad industrial de Magdeburgo, y era concurrida por muchachos de la clase obrera. Las horas de enseñanza, especialmente durante el último mes, fueron abreviadas por escasez de carbón, lo que a su vez aumentaba considerablemente el trabajo de los que se ocupan de la criminalidad de los menores. En Magdeburgo se cerraron por esta causa ocho clases, y la enseñanza se hizo en dos turnos. No olvidaré jamás aquellas miradas de niños hambrientos pobremente vestidos; no vi un solo niño bien abrigado, y muchos de ellos venían con pantuflas, por no tener zapatos, que actualmente cuestan 35,000 marcos el par. Habla niños de diez años, de

los que creí que tenían, a lo sumo, cuatro o cinco años. No puedo olvidar sus miradas tristes, ni tampoco cómo uno de los niños se desplomó, cayendo en su espasmo de llanto, cuando se le preguntó por la profesión de su padre. «Muerto en la guerra», era a menudo la contestación a esta pregunta. La carestía, que hizo recrudescer aún la miseria existente, es la consecuencia directa de la ocupación del Ruhr, que por lo tanto, es la causa del horrible incremento de los sufrimientos de los niños alemanes.

Esos cuadros de dolor ofrecen al mundo estos niños alemanes, agobiados por la miseria que arrastra su vida.

A Braum.

### La fiesta de la Flor Valencianos

Mañana se celebrará en esta ciudad la fiesta de la Flor, instituida con carácter oficial en todas las ciudades españolas y en muchas del extranjero, con objeto de allegar recursos para remediar la triste situación en que se encuentran los tuberculosos pobres y prevenir la invasión de la terrible enfermedad tuberculosa en las personas predispuestas a adquirirla por sus condiciones de pobreza fisiológica o social.

Con tan caritativo objeto, numerosas mujeres, jóvenes y hermosas, abnegadas y amantes del prójimo, os ofrecerán en las calles de esta capital flores tan bellas como sus lindas manos, adornando vuestro pecho con tales y tan simbólicos distintivos a cambio del donativo que generosos (estoy seguro) entregaréis para remediar los males que en la humanidad producen, en terrible consorcio, la pobreza y el dolor.

Espeso, pues, de los sentimientos caritativos de todos los valencianos, nunca desmentidos y constantemente revelados, que contribuiréis en la medida de vuestras fuerzas a la obra hermosa y santa que con la fiesta de la Flor se propone realizar la Junta antituberculosa provincial, en la seguridad de que os lo agradecerán los socorridos con vuestros donativos, y muy especialmente, vuestro gobernador.—Xavier Cabello Lapiedra.

### Instrucciones y programa

Como repetidamente hemos anunciado, mañana se celebrará la Fiesta de la Flor, que será amenizada por las músicas militares, Municipal, Beneficencia y Misericordia y algunas otras particulares.

Los exploradores, debidamente uniformados, escoltarán los puestos respectivos y estarán encargados al propio tiempo de la provisión de flor.

La postulación tendrá lugar de diez de la mañana a dos de la tarde, rogando a los presidentes de las mesas respectivas que a dicha hora estén debidamente constituidas, previniéndoles al propio tiempo se sirvan tomar nota detallada del personal que tome parte en la postulación, cuyas listas se servirán entregar a la comisión organizadora, que estará constituida en sesión permanente en el café de El Siglo. En dicho establecimiento estará el depósito de flor para proveer a los puestos establecidos al efecto, a donde deberán dirigirse los presidentes de los mismos a medida que ésta se vaya consumiendo.

A los dueños de jardines particulares que tengan ofrecida flor para la citada fiesta, se les ruega se sirvan entregarla en el mencionado café de El Siglo, antes de las nueve de la mañana.

Terminada la postulación, los encargados de los puestos se servirán entregar el importe de la recaudación a la comisión organizadora, acompañando el número de cada puesto que, como ya decimos, estará reunida en el café de El Siglo.

Se ruega al público en general se abstenga de entregar donativo alguno a las postulantes que no lleven el distintivo correspondiente,

Los puestos establecidos para la postulación son los siguientes:

Número 1.—Sociedad Valenciana de Agricultura, calle de la Paz.

Número 2.—Círculo de Bellas Artes, ídem ídem.

Número 3.—Sociedad de Maestros Nacionales, calle de la Sangre.

Número 4.—Exploradores de la capital, Bajada de San Francisco.

Número 5.—Comisión presidida por el señor Jorro, plaza de la Reina.

Número 6.—El Micalet, calle de San Vicente (Olympia).

Número 7.—Café Royalty, calle de las Barcas.

Número 8.—Asociación para el Fomento de la Cultura y de la Higiene.

Número 9.—Madrid Concert, plaza de San Francisco, esquina Regües.

Número 10.—Atereo Instructivo Liberal del Grao, calle de la Libertad.

Número 11.—Patronato Musical de Pueblo Nuevo del Mar, Avenida del Puerto.

### En el colegio del Sagrado Corazón

Solemnísima fué la fiesta que en honor del Sagrado Corazón de Jesús se celebró ayer en el colegio de este nombre, dirigido por las Religiosas Carmelitas de la Caridad.

Tanto la reverenda Comunidad como la Asociación de Hijas del Sagrado Corazón, establecida en dicho colegio, y de la que forman parte las antiguas y actuales alumnas, quisieron obsequiar al Corazón Divino con espléndidos cultos.

A las ocho celebró la Misa de Comunión el muy ilustre señor doctor don Félix Bilbao, Canónigo de la Metropolitana Basílica, pronunciando elocuentísima y fervorosa plática.

Y a las diez y media se cantó la solemne, en la que ofició el reverendo señor don José María Ubeda, Capellán del colegio.

En ambas Misas tomaron parte, con exquisita delicadeza y sumo gusto, las señoritas que forman la capilla de música.

Por la tarde, expuesto Su Divina Majestad, se cantó hermoso trisagio, y acto seguido ocupó la sagrada Cátedra el reverendo Padre Ramón Mas, S. J., quien con la elocuencia que le caracteriza pronunció un tierno y profundo discurso, presentando al Sagrado Corazón de Jesús como Rey universal con corazón magnánimo y noble, como Padre cariñoso que se compadece de todas las necesidades de sus hijos y como Amante dulcísimo que sólo anhela nuestro amor.

Terminó pidiendo una bendición especial para todos los que celebraban tan grandiosa festividad, que tienen entregadas y rendidas sus almas al Corazón de Cristo.

Después se organizó lucida procesión, en la que iban las actuales alumnas, las antiguas, las socias protectoras, Comunidad e invitados; seguía el Santísimo bajo palio, oficiando el muy ilustre señor doctor don Miguel Payá, Vicario Capitular de esta archidiócesis.

Al llegar la procesión al espacioso patio central, que ofrecía un aspecto deslumbrador, adornado con profusión de luces y flores, fué colocado el Santísimo Sacramento sobre artístico templete tapizado de flor natural, se cantó un inspiradísimo motete, leyéndose el acto de consagración al Corazón Divino, y por último se entonó el Himno de la Congregación.

Acto seguido tuvo lugar la reserva en la capilla, dándose la bendición con el Santísimo.

Amenizó la procesión una banda de música.

Hoy, después de celebrarse una Misa de Comunión en sufragio de los fundadores y directores de la Congregación, se repartirán 300 raciones a los pobres.

Felicitamos a la distinguida Asociación que tan espléndidamente honra al Sagrado Corazón de Jesús, y a la reverenda Comunidad de Religiosas Carmelitas, que con tanto fervor sabe inculcar esta tierna devoción en las almas de sus alumnas.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinquete de Caballeros, 14

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

## MARRUECOS

Envío de fuerzas a Africa

La situación de Tizi-Aza

Una carta de un soldado que publica un periódico, dice que en Tizi Aza no quedaban provisiones antes de los combates de los días 28 y 31.

Añade que sufrimos muchas bajas, y que la harca enemiga va engrosando cada día.

El principal asunto tratado en el Consejo fué el de Marruecos.

Examinó el Gobierno detenidamente las últimas operaciones, haciendo resaltar el espíritu decidido de las tropas, que derrocharon heroísmo, de lo que se congratuló el Gobierno; pero acordó empero mantener a todo trance su política de pacifismo, confiando que con el escarmiento sufrido ahora por los moros se convencerán de la conveniencia de cambiar de táctica, pues la de la guerra les da muy malos resultados.

No obstante, en previsión de acontecimientos, el ministro de la Guerra manifestó que había circulado órdenes a diversas regiones para que se prepararan a embarcar, al primer aviso, algunas unidades.

Bajas en el último combate

En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado a la prensa, en las pri-

meras horas de la tarde, una nueva lista de bajas ocurridas en el último combate:

Infantería de Navarra: Cabo Ramón Ontanares, grave; soldados Manuel Jimeno, grave; Julio Martínez, leve; Francisco Peris, menos grave.

Batallón de Isabel la Católica: Soldados Antonio Perea, menos grave; Eduardo Epoy, grave; Manuel Rodríguez, menos grave; Emilio Varela, menos grave; Ramón Salt, grave; Francisco Carballo, grave; Octavio Lobera, menos grave.

Batallón de Guipúzcoa: Francisco Oña, leve; Luis Lerma, leve.

Batallón de la Princesa: Manuel Ramos, grave; Manuel García Moreno, leve.

Batallón de Navarra: Salvador García, menos grave; Ramón Castillo, leve; Luciano Pifero, grave; Gumersindo Loya, grave; Antonio Montero, grave; Emilio Vázquez, grave.

Batallón de Valladolid: José Taré, contuso.

Batallón de Zaragoza: Demetrio García, menos grave.

Batallón de Andalucía: Bernardo Cantero, grave.

Batallón de Wad-Ras: Emilio Gullón, menos grave.

Intendencia: Eduardo Cruz, menos grave.

Batallón de Africa: Alejandro

# PICAZON DE LA PIEL

## y SARNA

Calma y cura, sin baños ni pomadas, usando SARNOL. No causa molestias ni mal olor su uso. Tratamiento científico, rápido, limpio y sencillo.

De venta, en la FARMACIA de LA MORERA Viuda de Loras-Valencia.



Castellón

Candidatura católica

Las entidades católico-agrícolas y los sectores defecistas afectos a los señores Chicharro y don Luis Fabra, han convenido presentar y apoyar por el distrito de Castellón la candidatura de don José Pascual Sanz y don Miguel Llansola frente a las candidaturas republicana, liberal y ciervista.

(POR TELEGRAMA)

Después de la catástrofe de Benicarló

Entierro

En Benicarló se ha verificado el entierro del conductor del expreso, don José Romero, víctima de la catástrofe ferroviaria.

Ha presidido el duelo el alto personal de la Compañía e individuos de la familia.

En el acompañamiento figuraba todo el vecindario.

Encarcelamiento

La benemérita ha encarcelado, por disposición del Juzgado de Vinaroz, al jefe de la estación de Peñíscola, presunto culpable de la catástrofe.

Se normaliza el servicio de trenes

La vía ha quedado expedita, pasando el primer tren correo de Valencia.

Las máquinas de los trenes de la catástrofe quedan en la estación de Benicarló para la reparación. Aquellas, además de otros desperfectos, tienen los tenders completamente destruidos.

En el lugar de la catástrofe han quedado grandes montones de hierro y astillas.

Las mercancías, en su mayoría huevos, frutas y verduras, en estado de putrefacción, despiden un hedor insuperable.

El estado de los heridos

Los dos fogoneros heridos continúan gravísimos, habiendo entrado en estado desesperado, hasta el extremo de que se teme un fatal desenlace.

Los demás heridos mejoran rápidamente.

El correspondiente.

Sucesos

Obrero electrocutado

Ayer mañana, en la fábrica de electricidad Hidroeléctrica Española, situada en la partida de Noumoules, ocurrió una desgracia.

El obrero Fortunato Loncejos Motes, al tocar un aparato, resultó con tan graves quemaduras, que falleció en el acto.

El Juzgado instruyó diligencias.

Incendio

En el domicilio del vecino de Benimajar, Joaquín Calatayud Giner, sito en la calle del Rosario, número 9, se declaró un violento incendio en la madrugada del miércoles, mientras sus moradores se hallaban acostados.

Al lugar del siniestro acudieron numerosos vecinos y las autoridades locales, y después de grandes trabajos se logró localizar el fuego. Este se inició seguramente a causa de una chispa de la chimenea, habiéndose quemado todo el piso alto y 110 arrobas de aceite.

Las pérdidas se calculan en unas 2.000 pesetas.

Entre mujeres

En el dispensario del Museo han sido atendidas Catalina Soriano Gómez, de 47 años, casada, y Teresa García Soriano, de 25, soltera, resultando la primera con un golpe de martillo en la región parietal izquierda, y la segunda, con un golpe en el labio inferior. Ambas lesiones son leves.

Desgracia

Al dirigirse el vecino de Yátova José Riestre Juan, de 81 años, a visitar una finca de su propiedad, situada en la partida de Los Vallejos, de dicho término, tuvo la desgracia de caerse de un pequeño ribazo, ocasionándose tan graves lesiones, que falleció pocos momentos después, a causa de la hemorragia.

El Juzgado de aquella localidad instruyó las correspondientes diligencias.

Cine Sorolla

PROGRAMA

1.—Empezará la sesión con una película natural. 2.—Éxito estupendo de la extraordinaria producción de lujo, titulada,

La dama de la flor

Melodrama en cinco actos. Sentimental película presentada por la importante manufactura "Films Artístico Nacional".

Cómica. Como anillo en el dedo. Producción americana.

Trisquete de Peirayo

Hoy, a las 5, gran partido de pelota, escalera-cuerda, 60 tantos. Reig de Denia, Molina de Gandía y Miró de Valencia, rojos, contra Guara de Valencia y Fanalero de Valencia, azules. Retador, bando rojo.

Diario religioso SANTORAL. De hoy. Santos Primo y Feliciano, mártires; Pelagia, virgen y mártir; Julián, monje, y Vicente, mártir. El oficio y la Misa son de Santa María en sábado, con rito simple, color blanco y conmemoración de Santos Primo y Feliciano. Se pueden celebrar Misas votivas y rezadas de «Requiem».

Diario religioso SANTORAL. De mañana.—Domingo III después de Pentecostés. Santos Margarita, reina de Escocia; Mauricio, Crispulo y Restituto, mártires; Asterio y Censurio, Obispos. El oficio y la Misa son de la dominica, con rito semidoble, color verde y conmemoración de Santa Margarita. No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore inseputo».

Diario religioso SANTORAL. Cuarenta Horas.—Principian en la iglesia de las Escuelas Pías, por la Asociación de San José. Se descubre a las seis y media y reserva a las siete y media de la tarde. Adoración Nocturna.—Turno de Coena Domini, en sufragio de don José Villalba e Iriarte. Corte de María.—Nuestra Señora del Coro, en la Catedral. Rosario matutino.—Mañana, a las cinco, en la iglesia del Temple. Santos.—En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez y media, Misa de Renovación, y por la tarde, a las 7'45, Rosario, Salve y letillas. En San Bartolomé, a las seis de la tarde; en Santos Juanes, a las siete, y en Santa Cruz, a las siete y media, Felicitación solemne. En Carmelitas, a las seis de la tarde, Felicitación y Salve. Al Corazón de Jesús.—Mes. Continúa en las iglesias y a las horas siguientes: A las seis, en la Compañía, San Nicolás y San Sebastián. A las seis y media, en San Miguel y San Sebastián. A las siete, en Santos Juanes. A las 7'30, en San Bartolomé, San Juan y San Vicente, San Andrés, San Nicolás, Pilar y San Lorenzo, Santa Cruz, Compañía, Salvador, Temple, Salesianos y San Juan de la Ribera. A las ocho, en San Esteban, Puridad, Camilos, Santo Domingo y San Lorenzo. A las nueve, en la Casa Natalicia. A las once, en San Martín (mañana domingo, a las siete y media) y San Andrés (mañana, a las doce). A las doce, en la real capilla del Milagro. A las seis de la tarde, en San Gregorio y la Casa Natalicia. A las seis y media, en el Temple. A las siete y media, en los Salesianos. Triduo y fiesta. En San Juan de la Ribera continúa, a las seis y media, con exposición y sermón por el muy ilustre señor doctor don Rogelio Vidal, Canónigo de la Metropolitana. Mañana, a las diez, solemnisima función, con panegírico por el mismo orador. En la iglesia del Rosario, de Marchales, mañana, a las siete, Misa de Comunión; a las diez, la solemne, con orquesta y panegírico a cargo del muy ilustre señor doctor don Enrique Pérez Thous, Párroco Prior de San Bartolomé, y por la tarde, a las seis, solemne procesión pública. A Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.—Mes. Continúa en la iglesia de la Sangre, a las ocho, con Misa de Comunión; a las nueve, a las once y a las doce. Novenario de súplica. Continúa, a las seis de la tarde, en la misma iglesia, con exposición y sermón a cargo del muy ilustre señor doctor don Rogelio Chulida, Canónigo Magistral. A San José.—Triduo y fiesta. Principia en la iglesia de las Escuelas Pías, a las seis menos cuarto

Crónica teatral. «Agapito se divierte». Parece ser que el disparate vodevilésco, la producción de escenas sin más nexo entre sí que el absurdo y sin otra finalidad que la de originar torrentes de carcajadas en el espectador, ha desplazado y relegado a segundo término a aquellas confeccionadas a base y superabundancia de retruécano. «Agapito se divierte», adaptación hecha del alemán por Antonio F. Lepina, pertenece a este género, y sin que resiste su muestra más afortunada, cumplió bien su cometido y fueron ridículas las múltiples situaciones cómicas de que consta. Con la supuesta infidelidad de un infeliz llamado Agapito, infidelidad a la postre y de modo inesperado trae a éste la celebridad, la fortuna y una intensificación en el cariño de su mujer como renante, se han amasado los tres actos de que consta la comedia. En realidad sólo posee un tipo de relieve: el de Agapito, que Paco Alarcón traduce de manera impecable, influyendo con ello en gran manera para la obtención del éxito. Eloísa Muro, aun reduciéndose su actuación sólo al segundo acto, logró asimismo que destacara el suyo de Teresa Castellón, colaborando eficazmente en el conjunto todos los demás.—J. Corbi.

TEATRO PRINCIPAL. Hoy sábado, sesión continua desde las 4'45 tarde. Primero. Combate de boxeo entre George Carpenfier y Dick Smith. Segundo.—Grandioso acontecimiento de la 4.ª y última jornada de la sensacional película LA CIUDAD SAGRADA. Las minas de oro de Sar-Khin. Tercero.—Éxito de la película en 3 partes, El remanso. Cuarto.—Una graciosa película cómica.

Gran Pensión Zaragoza. Cubiertos desde 3'50 pesetas en adelante. Habitaciones para dormir desde 2 pesetas. Calle Zaragoza, 10. NO COMPRAR MUEBLES. E. Vilella. Sección especial de muebles económicos. La calidad hace el precio.

Grandes partidos de foot-ball para el domingo 10 y el lunes 11 de Junio, entre La Unión Sportiva de Figueras y Campeón de Gerona. Vencedor de Racing Club, de Sama, y Centro Sports, de Sabadell.

Levante F.C. Primer equipo no completo. A LAS CUATRO Y MEDIA TARDE. CAMPO CAMINO HONDO DEL GRAD. Plaza de Toros. Esta noche a las 10, gran acontecimiento taurino.

Bronces - Lámparas Zaragozá y Cebriá. Sin visitar nuestra exposición en la fábrica Juan de Mena, 17 y 19. NO COMPREIS LAMPARAS. Como teníamos anunciado, mañana domingo, a las diez y media, se celebrará la segunda visita de accionistas de la Cooperativa Valenciana de Electricidad a la fábrica del Grad.

Gacetas. Con mayor esplendor, si cabe, que en años anteriores, viene celebrando la Pia Unión de San Antonio de Padua, canónicamente establecida en la iglesia de San Lorenzo de los Padres Franciscanos, el novenario que precede a la festividad del glorioso Taumaturogo. Los sermones de todo el novenario están a cargo del ilustre Franciscano reverendo Padre Buenaventura Arner, quien con su peculiar estilo, galanura de frase y sólida doctrina está disertando admirablemente sobre la Fe, Esperanza y Caridad, haciendo atinadísimas aplicaciones de estas tres virtudes a los asuntos de actualidad y demostrando que la práctica de las mismas llevó a la santidad al Santo de Padua.

Gacetas teatrales. Anoche se estrenó en este favorecido teatro la cuarta y última jornada de la colosal película «La ciudad sagrada», que lleva por título «Las minas de oro de Sar-Khin», obteniendo tan lisonjero éxito como las anteriores, y cuyo interés no decae ni un solo momento hasta el desenlace final, ofreciendo a la vista del espectador los lugares más bellos del misterioso Tibet. También obtuvo un verdadero éxito la bellísima película «El remanso», otro de los estrenos que se anunciaban y cuya intensidad dramática y sus bellos paisajes deleitaron al público que la contemplaba. Sumo un éxito más a los muchos que lleva conseguidos el afamado repertorio M. de Miguel («La Aristocracia del Film»), pues cada uno de los diferentes programas que lleva presentados en esta temporada han constituido otros tantos éxitos.

Salón Novedades. TEATRO REGIONAL. A las 6'30. Cine. Lo que es de ley. Fórmula 3 K 3. A las 9'30. Cine. Fórmula 3 K 3. La rosella. A las 11'30. Cine. Els dos clermans. Fórmula 3 K 3.

Salón Novedades. El delegado de Hacienda ha hecho para los siguientes señalamientos de pago: Don Juan B. Vidal, 23.231'29 pesetas; don Joaquín Cerdá, 1.000; administrador principal de Correos, 67.368'88; presidente de la Audiencia, 26.000; don Miguel Lacosta, 123'69; Sociedad anónima Volta, 653'40; don Joaquín Lacasta, 50; don Salvador Arnao, pesetas 1.591'25; don Rufino Mascuñana, 6.771'55; don Agustín Albagnac, 14.204'64; don Vicente Rodríguez, 4.964'40; don Ricardo Perelló, 1.856; administrador de Loterías número 11, diez libramientos de 6.000 pesetas.

Salón Novedades. El Gobierno actual. Constatar los binete la c del general nada prej para dar nal en el ción. El Gobier de dirigirse uno de los entenderse misión dict



# ESPAÑA AL DIA

## Prensa oficial

GAZETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones:

Que se completen los datos reactivos al estado actual de la enseñanza primaria en España.

Decreto concediendo honores de capitán general con mando al cadáver del Cardenal Soldevila.

El decreto dice así: «Queriendo dar público testimonio de dolor que produjo en mi real ánimo el atentado cometido el día 4 del actual en la persona del Cardenal Arzobispo de Zaragoza, doctor Soldevila, cuyo crimen execrable privó a la Patria de los servicios de un Prelado de los virtuosos, y dar también testimonio del aprecio en que tenía a tan insignie Prelado, etc.

Vengo en decretar que se tributen al cadáver honores de capitán general con mando.»

Nuevos registradores

de la Propiedad

También la «Gaceta» publica el nombramiento de registrador de la Propiedad en Valencia, zona oriental, a don Francisco Sirvent López, que lo es de Torrente.

Idem registrador de la Propiedad en Valencia, zona occidental, a don Miguel Rato Fraile, que lo es de Cervera.

Idem de Villena a don Enrique Miguel Sánchez, que lo es de Villajoyosa.

Se anuncian las vacantes de Torrente y Villajoyosa.

## En los Ministerios

### PRESIDENCIA

El marqués de Alhucemas conversó esta mañana con los periodistas, manifestando que esta tarde asistiría a ambas Cámaras.

En el Senado, después de despachado el Mensaje, se reuniría la sección cuarta, para nombrar al sustituto del señor Cortina.

Los periodistas le preguntaron si en el Congreso se alternaría la discusión del Mensaje con los proyectos del Gobierno, y contestó:

—Probablemente, sí.

Un periodista: —¿También con el proyecto para la represión del terrorismo?

El jefe del Gobierno: —No le llamen ustedes así. En el próximo Consejo abordaremos su estudio, pues en el de ayer, como llegó tarde, no pudo darse cuenta del mismo.

Terminó diciendo que había celebrado una extensa conferencia con el señor Villagueva.

### HACIENDA

En Hacienda se ha facilitado una nota haciendo constar que el servicio catastral alcanza ya a 22.329 fincas, con una riqueza imponible de 3.684.755 pesetas.

### ESTADO

Conferenciaron esta mañana con el ministro de Estado los representantes de los Estados Unidos e Italia.

En el Ministerio se entregó a la Prensa una nota oficiosa diciendo que el alto comisario renano del territorio de ocupación ha prorrogado hasta el 1.º de Julio próximo el plazo de admisión de solicitudes de mercancías alemanas embarcadas con anterioridad a la guerra.

### Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

### FOMENTO

Nombrando inspector general al presidente del Congreso Superior número don José María Rubio.

Idem jefe del cuerpo de Minas al señor Orjeda.

Idem jefe de primera clase al señor Vázquez.

Idem ingeniero jefe de segunda a don José María Vázquez.

### GUERRA

Ascendiendo al empleo inmediato al comandante señor Franco Vaamonde.

Promoviéndole al mando del Tercio extranjero.

Nombrando subsecretario del Ministerio de la Guerra al general de división señor Bermúdez de Castro.

### EL DIA EN PALACIO

#### Despacho y audiencias

Despacharon esta mañana con don Alfonso el presidente y los ministros de Instrucción y Trabajo.

Después recibió el monarca en audiencia a los generales señores Orozco, Cavalcanti y Barrera, y a varios jefes y oficiales.

El Gobierno y los problemas pendientes

En la nota que ha facilitado el Gobierno a los periodistas se hace constar los siguientes extremos:

El Gobierno hace cuestión de Gabinete la concesión del suplicatorio del general Berenguer, ya que ello nada prejuzga y en cambio sirve para dar facilidades al alto Tribunal en el desarrollo de su actuación.

El Gobierno entiende que no puede dirigirse individualmente a cada uno de los señores senadores, sino atenderse directamente con la comisión dictaminadora.

## Sesión del Ayuntamiento

Poco después de las cinco de la tarde de ayer se declaró abierta la sesión municipal de la presente semana, que fué presidida por el alcalde, señor Artal.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se aprueba un dictamen para que se saquen a subasta por tercera vez, con baja del 15 por 100, cinco solares de la avenida de los Aliados.

A continuación se sometió al Ayuntamiento la propuesta de varios concejales para adquirir dos cuadros y una escultura de los que han figurado en la Manifestación de Arte valenciano celebrada en Madrid.

El señor Llagaria manifiesta que no puede votar dicho dictamen sino a condición de que la tal compra se realice cuando el Ayuntamiento esté al corriente en sus débitos por sanidad, instrucción pública y beneficencia, acordándolo así la Corporación.

Fué aprobada la propuesta de distribución de fondos del corriente mes.

La Corporación quedó enterada: De la fijación definitiva de la cuenta de caudales del presupuesto general de la capital, correspondiente al año económico de 1922-23. De la del presupuesto extraordinario del Mercado Central, relativa al mismo año. De la del presupuesto extraordinario del pavimento y alcantarillado del Grao, Vega baja y de la ciudad. Y finalmente, de la del presupuesto extraordinario de Ensanche.

Se acordó trasladar la sección de Hacienda a los locales recaentes a la nueva fachada que actualmente ocupa la Inspección de Sanidad, realizándose por administración las oportunas obras.

También fué aprobada la celebración de un concurso para el nombramiento de agente ejecutivo encargado de la cobranza en período de apremio de los valores en descubiertos procedentes de varios arbitrios municipales.

Se concedieron varias licencias para realizar obras e instalar motores.

En despacho extraordinario se dió cuenta de la terminación de la nueva Casa de Correos, acordándose designar la comisión que reciba las obras provisionalmente.

Se aprobó la propuesta de interesar a los diputados a Cortes por la circunscripción interesen del Ministerio de Estado interponga su actuación favorable para que el Gobierno francés permita la salida de Colonia de los treinta y cinco carros destinados a la limpieza de la ciudad.

Se promueve luego discusión sobre el asunto del peso público, interviniendo el señor Llagaria, quien entiende que por traerse en el despacho extraordinario debe quedar ocho días sobre la mesa.

El señor Estellés pide que, por su urgencia, se apruebe la primera parte, a lo que se adhiere el señor Bellver.

Tercian en la discusión los señores Llagaria, Barral y Ballester, y apruébase el dictamen.

A petición de varios concejales consta en acta la protesta del Ayuntamiento por el asesinato de que ha sido víctima el Cardenal Soldevila.

El señor Catalá pide que se acuerde otorgar un voto de gracias a los señores que han constituido el Jurado dictaminador en el concurso de carteles para las fiestas de Julio próximo.

En el período de ruegos y preguntas, el señor Llagaria pide al alcalde que ordene pagar a la Asociación Valenciana de Caridad las once mil y pico de pesetas que se le adeudan, a cuyo ruego se adhiere el señor Muñoz Carbonero.

El señor Artal contesta que por la estrechez económica del Ayuntamiento no pudo atender hasta ahora a dicha Asociación; pero que su propósito es de pagar totalmente o en gran parte la referida suma.

Y después de algunos otros ruegos y preguntas de menor interés, se levantó la sesión a las seis y cuarto.

## Deportes

### Balompíe

Para mañana domingo y lunes siguiente, el Club de Levante F. C. ha concertado dos encuentros en su campo de deportes, con el formidable campeón de la provincia de Gerona, la Unión Sportiva de Figueras, que viene precedido de justa y envidiable fama.

Después del laurel obtenido con el título de campeón de su provincia, nuestro equipo visitante ha modificado sus filas con valiosos y notables jugadores españoles, con su aplaudido defensa alemán Walker, seleccionado recientemente en Cataluña.

Aparte su brillante historial nos dice el interés sugestivo que han de revestir estos dos partidos, en los que el Levante F. C. presenta a su primer equipo completo.

### Ciclismo

La Sociedad Velo-Club celebrará mañana domingo carrea de entrenadores con motocicletas, carrera preparatoria oficial. La salida se dará a las 3'30 de la mañana, en el paseo de la Alameda, y será de 32 kilómetros 500 metros, o sean 25 vueltas.

El reglamento está expuesto en el local social, Gran Vía del Marqués del Turia, 29.

## Señores arquitectos, contratistas y maestros de obras

### ¡Fijaos y comparad!

La mezcla de uno por tres que se emplea para formar el mortero ordinario, representa aproximadamente, para un metro cúbico de arena, 500 kilos de cal hidráulica corriente, que al precio actual en obra valen aproximadamente 17'50 pesetas.

Con 250 kilos FLOR DE CAL marca LA PASTORA para un metro cúbico de arena, se obtiene un mortero hidráulico de igual o mayor resistencia, y estos 250 kilos FLOR DE CAL marca LA PASTORA sólo valen, sobre obra, 12'50 pesetas.

Tendréis, pues, una economía de 5 pesetas por cada metro cúbico de arena, en la mezcla para el mortero, si empleáis en vuestras obras FLOR DE CAL marca LA PASTORA, y además podréis tener la seguridad de que estos morteros, puestos en obra, no hinchán ni agrietan, no los alteran el tiempo ni las humedades y tienen una resistencia igual o superior a los otros morteros corrientes.

FABRICA EN RIBARROJA Dirigid los pedidos a SALVADOR PEYDRO AZNAR Despacho en Valencia: Gobernador Viejo, 7.—Teléfono 677.

## Mutua de Sindicatos Agrícolas

### Seguros de PEDRISCOS y de GANADO

Dirección: C. de Cadisers, 16 - VALENCIA

Pendiente la designación de delegados en muchos pueblos de la provincia, puede solicitar este cargo quien se crea facultado, acompañando referencias.

# A todos interesa saber que la CASA CONEJOS

siempre dispuesta a favorecer a cuantos la visiten y contando con grandes stocks de pañería, ha seleccionado tres grupos para la confección del famoso traje "MIO" a la medida, a unos precios que nadie podrá competir.

## TRAJE MIO

- Grupo A, estambre tropical, a medida. . . . . 80 pesetas
- Grupo B, estambre fresco, dos cabos. . . . . 90 "
- Grupo C, estambre doblado Australia. . . . . 100 "

Estos precios empezarán a regir el día 11

### EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO

Rafael Maroto, y se metió en Francia, perseguido por la policía.

Encontrábase de guarnición en Valencia por aquel tiempo el regimiento de Coraceros, 1.º del Rey, el cual, ya por haber pertenecido a sus filas los sargentos Serafín Larrosa y Marcelino Kangel, aborrecidos en compañía de Vidal y otros, ya porque mandaba este regimiento en aquellas circunstancias el coronel Espinosa, se unió al pueblo, y se adornaron constantemente sus individuos con la cinta verde de «Constitución o muerte», en oposición a otra parte del pueblo y de la milicia, que llevaban cinta encarnada con el lema «Constitución y orden». Los artilleros y los de Zamora se negaron a usar uno y otro distintivo, pero se mostraron en público hostiles a los coraceros. De los mutuos insultos pasaron por consecuencia a las obras, no siendo bastante para contentar la autoridad de sus jefes, cuyos esfuerzos quedaron frustrados por completo. Donde se encontraban atacábase sin piedad. Los artilleros y sus parciales de Zamora eran dirigidos por un gastador de aquel cuerpo, llamado Pedro Mir, catalán, hombre de acción, valiente y antiguo soldado de las legiones de Napoleón en la expedición a Moscú. En uno de los muchos encuentros que tuvo Mir con los coraceros, mató a uno de ellos en la calle de las Barcas, junto a la plaza de San Francisco, mientras que los del Rey, acuchillaban en otra ocasión a uno de los individuos de Artillería. Estos actos repetidos causaban en Valencia escándalos, en medio de la más espantosa anarquía. Por fin, prendieron a Elio, de quien nos ocuparemos después al tratar de la sublevación de los artilleros de la Ciudadela.

Durante esta efervescencia, y por el mes de Abril, se publicó otro papel con el título de «El billete amonioso», redactado por don Antonio de Tovar, comisario de Guerra, y según costumbre de aquel tiempo, los ciegos entraban a venderlo en la Gloria, donde con seguridad se vendían todos los ejemplares, pues a la izquierda de la entrada por la calle del Mar, en el salón grande, reuníanse los más exaltados patriotas, y allí

## Eclesiásticas

### Sochantre

Vacante el cargo de Sochantre en la parroquia de Cullera, los que se crean en condiciones se dirigirán al Párroco de la misma.

## Vigilia de las Espigas en Carcagente

### Convocatoria

El Consejo directivo de esta Sección Adoradora ha acordado celebrar la vigilia de las Espigas el presente año en la iglesia parroquial de Carcagente.

A su debido tiempo y con oportunidad han sido invitadas todas las Secciones de la diócesis; pero si alguna no hubiese recibido la invitación, DIARIO DE VALENCIA lo anunciará hasta el sábado inclusive, día o del presente mes, en cuya noche tendrá lugar la solemne vigilia; y ya que Carcagente, cuando le es posible, ante nada se arredra ni acobarda cuando de adorar y rendir homenaje de amor a Jesús Sacramentado se trata, ¡venced, queridos hermanos!, venced las dificultades y acudid la indicada noche a Carcagente para rendir nuestras banderas y ofrecer una vez más nuestros corazones a quien sólo a ellos tiene derecho, al Dios de la Eucaristía. ¡Adorado sea el Santísimo Sacramento!

# SEÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

# Dr. Valley

Usarlas por higiene y para evitar contagios

## VALLE HERMOSO

Vino fino de mesa a 4 ptas. docena de botellas.—JEREZ, LICORES y ANISADOS, de todas clases y marcas, a precios reducidos.

13, Pascual y Genis, 13 Servicio a domicilio Casa JOAQUIN NAVARRO ZEA

### SUBLEVACION DE LOS ARTILLEROS EN LA CIUDADELA DE VALENCIA

El jueves 30 de Mayo de 1822, fiesta onomástica de S. M. el rey don Fernando VII, el segundo regimiento de Artillería, que había tenido varias colisiones con los coraceros del Rey, y que se había declarado contra el estado anárquico, en la mañana de dicho día, al tiempo de relevar la guardia de la Ciudadela, montada por dicho real cuerpo, que tenía entonces su cuartel en la plaza de las Barcas, escucha a los salientes que tal vez quedarían en el cuartel sobre las armas, pues había alguna novedad en el pueblo, a cuya indicación no faltó alguno que contestara: «Pues, entonces, ¿por qué no nos quedamos aquí?» Sin embargo, se verificó el relevo, sin otro incidente.

Por la tarde, a la llegada del piquete para hacer la salva de ordenanza a la puesta del sol, al llegar la fuerza a la rampa, vieron los soldados a Elio en una de las rejillas recayentes al patio, e inmediatamente prorumpieron a gritos, dando vivas al rey absoluto y al general Elio.

## Ases teatrales

### PRINCIPAL

Se estrenó en este favor-cuarta y última jornada la película «La cruz que lleva por título de oro de Sar-Khin», un lisonjero éxito como el que tuvo el anterior momento hasta el momento a la vista, ofreciendo a la vez el mayor número de espectadores.

## Novedades

### PRO REGIONAL

Se estrenó en este favor-cuarta y última jornada la película «La cruz que lleva por título de oro de Sar-Khin», un lisonjero éxito como el que tuvo el anterior momento hasta el momento a la vista, ofreciendo a la vez el mayor número de espectadores.



# BALNEARIO DE COFRENTES

Declarado de utilidad pública por R. O. de 15 de Noviembre de 1902

Agua mineral-medical, notable por su riqueza inusitada en ácido carbónico. Únicas indicadas con éxito maravilloso para la curación de las afecciones del estómago, intestinos, hígado, de la sangre, aparato urinario, etc. Excelsas condiciones veraniegas: Excursiones amenas. Hotel Restaurant a cargo del afamado e incomparable maestro en el arte culinario, DON ENRIQUE FORTIS. Servicio de automóviles. Para pedidos de agua, billetes para el auto, referencias, etc., dirigirse al señor administrador del Balneario, Correjería, 31, Valencia, teléfono 1.919.

## Linea Pinillos

**Servicio a Antillas y Estados Unidos**  
El magnífico vapor INFANTA ISABEL saldrá de Valencia el día 11 del corriente directo para HABANA. Travesía en 14 días.  
El vapor CADIZ, saldrá el 26 de Junio, directo para SANTIAGO DE CUBA, HABANA y MATANZAS.

**Servicio al Brasil-Plata**  
El vapor CATALINA, saldrá el día 16 de Junio, directo para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.  
Estos vapores admiten carga y pasajeros de todas clases para dichos puertos y los de LAS PALMAS y SANTA CRUZ DE TENERIFE.  
Consignatarios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 58  
Teléfono carga-pasaje, 426

## Compañía Trasmediterránea

**Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantábrico**  
Salidas todos los sábados para Almería, Melilla, Cádiz, Sevilla, Gálica, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Lugo, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio, es también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Luarca, Navia, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Foz Vivero, y al efecto se entregan conocimientos directos y con flete corrido.

**Servicio fijo bisemanal con Baleares**  
con salidas de Valencia todos los miércoles a las 20 horas, para Ibiza, y los jueves a las 18 horas, para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

**Servicio fijo bisemanal para Barcelona**  
con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.  
**Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias**  
con salidas de Valencia los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.

**Lineas para Francia, Inglaterra e Italia**  
Servicios rápidos con salidas semanales. Admitiendo carga y pasaje.  
"Para informes: Representación de la Compañía en Valencia. Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfono número 3.068."

**Picalotodo**  
es una máquina indispensable en cada cocina; precio, ocho pesetas. Vasos grandes para agua, treinta y cinco centímetros de diámetro; la docena, Perilla o lámpara de filamento metálico estirado "Misol", la de mayor duración, menor consumo y luz más clara, a cinco reales, como propaganda.  
Ferreteria Alemana, Conde Montornés, 8, Valencia

**MOTORES** para aceites pesados y gasolina de 1 1/2 HP. a 1.000 riegos, industria, marina, etc., etc. Grupos electrógenos para cines, luz en el campo, escuelas, conventos, etc.  
NO COMPRAR motor sin conocer detalles del Brooklyn, diesel simplificado de 1, 1 1/2 a 70 HP. Bombas centrífugas, proyectos de instalación, motores eléctricos, moto-bomba Pratt, etc., etc. y toda clase de maquinaria. Tel. 241; telegrama "CRISTMOTO". S. Sancho A. Calle Cuena, VALENCIA.

**Monte de Piedad ALMONEDA**  
El día 1 y siguientes no festivos del mes de Junio, a las tres de la tarde, en la calle del Mar, número 43 y con intervención del corredor de colgado, D. Salvador Pérez Pau, se verificará la almoneda de ropas, alhajas y demás efectos simultáneamente. En ella serán comprendidos, además de los efectos de plazo vencido de la Central, los que se empeñaron en las sucursales: calle de Guerrero (antes Calabazar), 39; Barja, 37 y Marzal, 23 y Paseo de Colón 9, poblados marítimos.

**Orbis, S., A. Mar, 8**  
Gran taller de reparaciones para máquinas de escribir, aparatos de timbre, gran surtido en piezas de recambio y tipos para toda clase de máquinas.

Se desea muchacha para el servicio de una casa sin hijos, de 12 a 14 años, siendo preferible si no tuviera padres, para tenerla como de familia; pero si fuera huérfana sólo de padre o madre, también se admitiría. Inútil presentarse sin buenos antecedentes. Razón: calle Angel, núm. 2, portera.



**GRAMOFONOS**  
Himno Oficial de la Coronación de la Virgen de los Desamparados. Discos de 10 pesetas a 650. Cambio de discos viejos por nuevos, aunque estén rotos. Calle del Bisbe 11.

**Representantes**  
Hacen falta para la venta de pañería, particulares, con buena comisión, en las plazas de Alcoy, Alcir, Carcagente, Játiva, Gandia, Denia, Sueca, Castellón, Villarreal y Burriana. Para ofertas: diríjanse por escrito a La Informacion, Agencia Anunciadora de Ramón Ortiz Bau, Lauria, 10, Valencia (bajo las iniciales A. C.)

**En Valencia**  
deseo comprar un piso de 1.000 a 5.000 duros, una finca de 6.000 a 20.000 duros y una tienda de vinos o comestibles; también compraría una casa en el Cabanal o en otro punto cerca de Valencia. Los días y horas para tratar, son los domingos, de 9 mañana a 6 tarde; calle de la Bocha, 6, 1.

**Vendo o alquilo**  
el edificio situado en la Avenida de los Aliados, 65, interior (camino del Grao, junto a la Iglesia), que ocupa hoy el colegio de las Monjas de Santa Ana. Razón: Cuena, 4, 2.

**Caridad**  
La suplica un pobre matrimonio que carece de recursos por hallarse enfermo el marido desde hace tiempo. Habita en la calle Gobernador Moreno, 39, planta baja, Cabanal.

**Venta de pisos**  
de mucha capacidad, con patio y portera, situados en punto céntrico, de 4.000 a 12.000 ptas. Informarán: Maldonado, 5, de 9 a 11 y de 4 a 6.

## SOLUCION CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias. De venta en las principales farmacias y droguerías

**Tinta negra**  
La más negra, 250 pts. litro, sin casco, Librería de Real, Correjería, 20.

**Cedo piso**  
céntrico, 25 duros al mes, a quien compre mobiliario y mueble completo. Razón: Santa Teresa, 9, pral.

**Wertheim Máquinas para coser y bordar**  
Las de mejor resultado y las más elegantes  
**WERTHEIM**  
Dirección general en España: RAPIDA, S. A., Avilés, 9, Barcelona, Apartado 738

## Gran Balneario Vichy Catalán

CALDAS DE MALAVELLA (PROVINCIA DE GERONA)  
Temporada: de 1.º de Mayo a 30 de Octubre  
Enfermedades del aparato digestivo.—Artritis en sus múltiples manifestaciones.—Diabetes.—Glucosuria  
Establecimiento de primer orden, rodeado de frondosos parques. Habitaciones grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y café grandiosos. Salones espléndidos y elegantes, para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campo para tenis y otros deportes. Garage. Teléfono.  
ADMINISTRACION: RAMBLA DE LAS FLORES, 18. ENT.º BARCELONA

## SEGUROS MUTUOS

CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA  
**AVISO:**

De la mayor conveniencia para nuestros asociados es aumentar el valor por que tienen asegurados los edificios inscritos en esta Mutualidad, ya que actualmente en Valencia ha triplicado el costo de su construcción (lo mismo que el de su reparación en caso de incendio), a fin de que la indemnización del siniestro que les pueda tocar sea aumentada también en justa y correlativa proporción al valor consignado en su respectiva póliza.  
Para llevarlo a efecto bastará, bien que así lo soliciten en las oficinas de la casa social, plaza del POETA BADENES, núm. 1, bien que den el aviso por teléfono de SEGUROS MUTUOS, número 1240.

Se hallaba el «Tocame Riquena»; allí peroraba el célebre maestro de Ruzafa, y allí, en fin, se decidía de los días en que el pueblo debía dirigir sus peticiones. Entre ellos circulaban también instigantes los soldados; y uno de ellos, ranchero, con burla tiznada, paseada y con cierto día por la tarde por el salón de la Gloria, deplorando a los que le iban y estudianto con sus andanzas a las mismas señoras, sin que hubiese un oficial que le mandase retirar. Llamanos a un ciego, a un oficial que guardaba los papeles, y los rompieron en seguida; y a la vez amenazaron que otro tanto harían con su autor. No faltó quien contestara debidamente a tamaña osadía, y montando ellos en cólera, arremetieron al ciego, destruyeron los demás papeles, y salieron del paseo, retirándose por la calle del Mar. De esta indudable resultado fue el sangriento de Artillería Bostich, que al parecer trató de guarecerse en el cuartel del regimiento de Zamora, situado en la Congregación, pero cayó muerto junto a las gradas de la primera puerta de la plaza de su nombre.

Ignatas escenas se reproducían en Pamplona entre el pueblo y el regimiento de Hostalrich, cuyos individuos obligaban a que todos dijeran «Viva Riego», mientras la multitud gritaba «Viva Dios»; en Cartagena se obligaba a hin al brigadier Pedra, contra quien se presentaron a su vez las mujeres; Barcelona hizo toda clase de sacrificios para sostener el Gobierno constitucional, sin que el temor de la pérdida de las instituciones liberales dejara de producir algunos abortos de más o menos importancia, en que hubo de intervenir a la tropa armada; y en restablecer el orden, acudiendo a la tropa auxiliar. El buen juicio de los barceloneses, la moralidad de un pueblo que trabajaba y que está, por consiguiente, mal avenido con el ocio, salvó la ciudad de las diferentes complicaciones en que se vieron. Por aquellos tiempos, los grandes pueblos donde no se había resuelto el definitivo problema de armonizar el orden con la libertad, en Madrid se publicaba «El Zurriago», y en Cádiz «El Gero», cuyos virulentos artículos destruían el edificio social, predicando la destrucción

**LUIS MINGUET Y ALBORS**  
en un país donde cada mitad pertenecía a un partido. Las Cortes, entre tanto, seguían discutiendo las bases de la empobrecida Hacienda; declaraban marida nacional y de ordenanza el himno de Riego; prohibían con fuere ordenes eclesiásticos, y decretaron la revisión de todas las causas formadas después del restablecimiento de la Constitución, prohibiendo con esto la poca confianza que le inspira el poder judicial. El 25 de Mayo, la Asamblea votó un mensaje dirigido al rey reclamando al gabinete de las Tullerías, paso importante que embarazaba las relaciones de ambos países. Las horridas facturas demostraban todos los ángeles de la Península; Cataluña veía avanzar a Mosen Antón Coll y Fr. Antonio Marrón, el Trapesista el barón de Froles fraguaba en Pedret la gran conspiración de que fue cabeza; Mira, aparece con su jefe de Estado Mayor, don Jorge Bessières; del rego alcanzar bajan las hebras que enmaraban la marcha de los liberales; y las autoridades francesas que venían a apoyar a los agentes de Martínez que venían a prestar con-

**EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO**  
En un país donde cada mitad pertenecía a un partido, las Cortes, entre tanto, seguían discutiendo las bases de la empobrecida Hacienda; declaraban marida nacional y de ordenanza el himno de Riego; prohibían con fuere ordenes eclesiásticos, y decretaron la revisión de todas las causas formadas después del restablecimiento de la Constitución, prohibiendo con esto la poca confianza que le inspira el poder judicial. El 25 de Mayo, la Asamblea votó un mensaje dirigido al rey reclamando al gabinete de las Tullerías, paso importante que embarazaba las relaciones de ambos países. Las horridas facturas demostraban todos los ángeles de la Península; Cataluña veía avanzar a Mosen Antón Coll y Fr. Antonio Marrón, el Trapesista el barón de Froles fraguaba en Pedret la gran conspiración de que fue cabeza; Mira, aparece con su jefe de Estado Mayor, don Jorge Bessières; del rego alcanzar bajan las hebras que enmaraban la marcha de los liberales; y las autoridades francesas que venían a apoyar a los agentes de Martínez que venían a prestar con-

## Comerciales

### MERCADOS EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Antonio Corell, de la casa Rogers White y Compañía:  
Liverpool, 8.

**Naranjas**  
A la venta 21.000 bultos, restos de los últimos vapores.  
300, 240, 360 y 504;  
Primeras, de 15 a 21.  
Segundas, de 13/6 a 16.  
**Cebollas**  
Cuatro, a 9.  
Cinco, de 10 a 11/6.  
Llegado el vapor «Cavallo».

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Santiago Neuhofen: Londres, 8.

**Naranjas**  
Ofrecidas 1.500 medias cajas de Valencia, restos anteriores del vapor «Rolf Jarl».  
Sangría:  
Primera condición:  
300, de 14/6 a 16/6.  
360, de 15 a 16/6.  
Demanda muy regular.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Santiago Neuhofen: Southampton, 7.

**Naranjas**  
Ofrecidas, del vapor «Cisneros», 6.000 medias cajas Valencia común.  
Sangría:  
Primera condición:  
300, de 11 a 13.  
360, de 11 a 13.  
504, de 13 a 13/6.  
Segunda condición:  
300, de 10 a 11.  
360, de 10 a 11.  
504, de 12 a 12/6.  
Demanda muy floja.  
Parte retiradas.

## Bursátiles

### Bolsa de Madrid

Información del Banco de Bilbao 8 de Junio.  
Interior 4 por 100  
Series F y E, 71'20; D y B, 71'35; C, 71'25; A, 71'50.

### Exterior 4 por 100

Series F y E, 86'90; C y B, 87'50; A, 88.

**Amortizable 5 por 100, 1920**  
Series F y E, 94'90; C, B y A, 95.

**Amortizable 5 por 100, 1917**  
Series F, E y B, 94'75; C y A, 94'90.

**Obligaciones del Tesoro a 5 por 100**  
Enero, 2 años: serie A, 102'20; B, 102; Febrero, 2 años: serie A, 102'05; B, 101'55; Octubre, 1 año: series A y B, 101.  
Banco Hipotecario: Cédulas 5 por 100, 100.

**Acciones**  
Banco de España, 598; Central, 125; Español de Crédito, 151'50; Tabacalera, 245; Azucarera preterente, 91'25; ordinaria, 38'50; Explosivos, 356; Duro Felgueras, 54'50.

**Obligaciones**  
M. Z. A.: primera hipoteca, 3 por 100, 285'50; Norte: primera serie, 3 por 100, 65'35; segunda y tercera series, 3 por 100, 63; quinta serie, 3 por 100, 63'10; especiales, 6 por 100, 101.

**Moneda extranjera**  
Madrid: Francos, 42'90; belgas, 36'90; suizos, 119'00; libras esterlinas, 30'59; dólares, 6'62.  
Barcelona: Francos, 42'70; belgas, 36'90; suizos, 119'30; libras esterlinas, 30'65; marcos, 0'126; dólares, 6'63; libras, 31'10.  
París: Pesetas, 234'50; francos belgas, 86'20; suizos, 277'25; dólares, 15'53; marcos, 0'02; libras, 72'50; florines, 609'25; coronas suecas, 414'25; Noruega, 260'35; Dinamarca, 281'25; Praga, 46'40. Libras esterlinas, 71'76.

**Del Colegio de Corredores de Valencia**  
Paris, «Lira», cheque bank.º 4290'4.  
Bruselas, id. id. id. 3700'4.  
Francos suizos, id. id. 119'53'4.  
Lira, id. id. id. 31'25'4.  
Lira, id. id. id. 30'65 por libra estr.  
Dólares New-York, id. id. 6'63 ptas.  
Marco Berlín, id. id. id. 0'015'4.

## Servicio meteorológico de Levante

8 de Junio.  
Categoría: E. en M. (Equilibrio en Marítima).

Se mantiene un área de altas presiones (760 milímetros) por todas las latitudes del Norte de la Península, y las más bajas (764 milímetros) radican por el mar Ibérico y costas de Argelia.

El buen tiempo sigue siendo inestable, por subsistir la tendencia a la formación de mínimos de carácter térmico por el interior de España.

Temperaturas extremas regionales: Alicante, 22 y 15 grados; Teruel, 22 y 7.

Tres tarde.—Villar.

## Taurómacas

Hoy, charlotada; mañana, novillada

Esta noche, a las diez, se celebrará una gran función, en la que matarán dos becerros dos valientes futuros fenómenos. A continuación actuará la troupe Llapisera, Charlot y su botones, con otros dos becerros, y para final, el gran Panat, que matará un becerro, haciendo con él todas las filigranas de que está adornada su gran faena de torear.

Mañana domingo, a las cuatro y media, se celebrará la anunciada novillada, con reses de don Fernando Villalón, que serán estoqueadas por los valientes matadores Manuel Martínez, Eduardo Pérez, Bogotá, y Martín Agüero.

Esta tarde, como de costumbre, se permitirá la entrada al público para que pueda ver el ganado desde los balconillos de la Plaza, y al mismo tiempo estará abierta la taquilla para el despacho de localidades y entradas.

## TAMARIT

Camas doradas  
Camas niqueladas  
Camas de hierro  
Hospital, 1, 3 y 5.-Valencia

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA  
Trinqueta de Caballeros, 14  
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta





Coronación Pontificia de la Virgen de los Desamparados

En la última reunión celebrada por el Comité de la Obra de la Coronación Pontificia de Nuestra Señora de los Desamparados...

Se acordó también declarar que el Comité acogía con satisfacción y aplauso las elocuentes palabras pronunciadas por su presidente...

Ayuntamiento

Previamente convocados se reunieron los médicos casi en su totalidad, veterinarios, matronas, practicantes...

Se exteriorizó la buena armonía que reina entre los profesionales y se hizo constar la complacencia con que se ve por todos la labor que en pro del cuerpo realizan desde sus respectivos puestos oficiales...

Primer. Que durante las fiestas de Julio estén todos en sus puestos. Segundo. Dar a la Inspección todas las facilidades del caso...

Por la Inspección Municipal de Sanidad se han tramitado en el mes último, entre otras muchas denuncias, las siguientes, que acusaban verdaderas deficiencias sanitarias...

Distrito de Ruzafa: Casas número 1 de la calle de Gibraltar; 37 de la Mayor, de Nazaret...

y número 10 de la de Peris Mencheta (Benimaclet). Distrito del Puerto: Casa número 34 de la calle del Doctor Lluch...

En el mes último se practicaron en las casas de Socorro 959 vacunaciones, que corresponden: a la del Museo, 300; a la de la Glorieta, 129...

En igual mes del año anterior fueron vacunados 551, distribuidos en la forma siguiente: Museo, 120; Glorieta, 90...

Segundo cuaderno de la Colección de gozos en honor de la Virgen de los Desamparados

Se ha puesto a la venta en todas las librerías católicas el segundo cuaderno de la «Colección de Gozos»...

- Se insertan los siguientes: XI.—Tus devotos confiados.—Valencia 1866. XII.—Valencia tierna...—Valencia 1810. XIII.—Pues con premios elevados.—Teruel.

OLYMPIA

Palacio de la cinematografía

PARA HOY Sesión continua desde las 5:15 tarde

PROGRAMA

Primero.—La comedia en tres partes,

El señor Tribulete, propietario

Segundo.—Éxito de película en 5 partes, asunto fantástico

EL ALFILER VIVIENTE

Tercero.—La monumental película en 5 partes y en colores,

AMOR

Cuarto.—Estreno de la película cómica en dos partes,

LOS CELOS DE BABY

Noticias del III Congreso de Historia de la Corona de Aragón

Es ya un hecho que la ciudad de Montpellier tendrá su representante oficial en este Congreso. La Patria del gran Conquistador...

El ministro francés de Negocios extranjeros ha confirmado este nombramiento, según datos recibidos por la comisión de Propaganda.

El Municipio valenciano, deseoso, por su parte, de corresponder a tales pruebas de consideración, trata de adornar el monumento de la plaza del Príncipe Alfonso con flores e iluminación extraordinaria...

En el mes último se practicaron en las casas de Socorro 959 vacunaciones, que corresponden: a la del Museo, 300; a la de la Glorieta, 129...

La compañía de ferrocarriles del Norte concederá a los congresistas la bonificación señalada por la tarifa 109.

La comisión encargada de los viajes y excursiones tratará de obtener de todas las Compañías el máximo de descuentos para los congresistas que nos honrarán con su visita.

Del presidente de la Diputación y a la vez del Comité ejecutivo de este Congreso, señor Jiménez de Benetosa, hemos recibido el nombramiento a favor de nuestro director...

En las estaciones no ha cambiado la situación. En algunas carboneras se han puesto cartelitos diciendo que no hay carbón.

Por la noche manifestó el gobernador a los periodistas que aguardaba de una parte, no dijo cuál, la contestación que había solicitado para seguir las negociaciones...

En las estaciones no ha cambiado la situación. En algunas carboneras se han puesto cartelitos diciendo que no hay carbón.

Por la noche manifestó el gobernador a los periodistas que aguardaba de una parte, no dijo cuál, la contestación que había solicitado para seguir las negociaciones...

En las estaciones no ha cambiado la situación. En algunas carboneras se han puesto cartelitos diciendo que no hay carbón.

Por la noche manifestó el gobernador a los periodistas que aguardaba de una parte, no dijo cuál, la contestación que había solicitado para seguir las negociaciones...

En las estaciones no ha cambiado la situación. En algunas carboneras se han puesto cartelitos diciendo que no hay carbón.

Por la noche manifestó el gobernador a los periodistas que aguardaba de una parte, no dijo cuál, la contestación que había solicitado para seguir las negociaciones...

En las estaciones no ha cambiado la situación. En algunas carboneras se han puesto cartelitos diciendo que no hay carbón.

Por la noche manifestó el gobernador a los periodistas que aguardaba de una parte, no dijo cuál, la contestación que había solicitado para seguir las negociaciones...

En las estaciones no ha cambiado la situación. En algunas carboneras se han puesto cartelitos diciendo que no hay carbón.

Por la noche manifestó el gobernador a los periodistas que aguardaba de una parte, no dijo cuál, la contestación que había solicitado para seguir las negociaciones...

En las estaciones no ha cambiado la situación. En algunas carboneras se han puesto cartelitos diciendo que no hay carbón.

Por la noche manifestó el gobernador a los periodistas que aguardaba de una parte, no dijo cuál, la contestación que había solicitado para seguir las negociaciones...

En las estaciones no ha cambiado la situación. En algunas carboneras se han puesto cartelitos diciendo que no hay carbón.

Por la noche manifestó el gobernador a los periodistas que aguardaba de una parte, no dijo cuál, la contestación que había solicitado para seguir las negociaciones...

En las estaciones no ha cambiado la situación. En algunas carboneras se han puesto cartelitos diciendo que no hay carbón.

BARCELONA

Se agrava el conflicto.—Los sindicalistas dicen que ahora empieza una guerra civil.—La Patronal, contra el Gobierno

El conflicto de los transportes

«Solidaridad Obrera», al dar cuenta, en su número de hoy, del mitin celebrado anoche para tratar del conflicto de transportes, dice en un violento artículo que la actitud en que se ha colocado la clase patronal enciende la guerra civil en Barcelona.

Añade que el período de revolución ha comenzado con la ruptura de relaciones de ayer, entrando el conflicto en una fase de mayor gravedad.

Al recibir el gobernador al mediodía a los periodistas, nos ha dicho que, a pesar del resultado poco satisfactorio de la reunión de ayer, él seguirá las gestiones, inspirado solamente en el deseo de servir a Barcelona.

Lo ocurrido ayer no fué una ruptura, sino una discrepancia en un conflicto de tan larga duración.

«Por otra parte—añadió—, creo que todavía hay medios de llegar a un acuerdo, y por lo tanto, no cesaré hasta lograr la solución.»

A preguntas de un reporter, dijo que, efectivamente, la solución no será tan rápida como él desearía.

Esta mañana hizo algunas visitas oficiales y otras particulares. Terminó diciendo que no había encontrado en la Patronal una actitud de intransigencia, sino que le habían tratado con gran cortesía.

Probablemente mañana marchará a Madrid el capitán general, con objeto de informar al Gobierno de la situación de Barcelona, agravada ante el rompimiento de anoche.

Continúa en el mismo estado la huelga de transportes. Keina tranquilidad.

El servicio de limpieza lo prestan los mismos carros que en días anteriores.

Hoy han circulado más carros que ayer, y en el puerto, a pesar de las disposiciones del Sindicato, trabajan 1.295 obreros del Montepío de San Pedro Pescador.

En las estaciones no ha cambiado la situación. En algunas carboneras se han puesto cartelitos diciendo que no hay carbón.

Por la noche manifestó el gobernador a los periodistas que aguardaba de una parte, no dijo cuál, la contestación que había solicitado para seguir las negociaciones...

En las estaciones no ha cambiado la situación. En algunas carboneras se han puesto cartelitos diciendo que no hay carbón.

Noticias del Extranjero

El contenido de la nueva nota alemana

Berlín.—La nueva nota alemana transmitida hoy a los Gobiernos aliados, es considerada por el Gobierno alemán como un comentario o suplemento a la nota del 2 de Mayo.

Consiste en una Memoria dividida en cuatro partes. En la primera, el Gobierno alemán recuerda que su oferta del 2 de Mayo representa, según su propia convicción, la promesa de que el pueblo alemán está dispuesto a emplear todas sus fuerzas en el cumplimiento del Tratado.

La segunda parte de la Memoria hace resaltar que el Gobierno alemán, mientras no sea posible la emisión de un gran crédito internacional, se aviene a reemplazar la suma global por un sistema de pagos anuales. En la tercera parte de la Memoria, el Gobierno propone las siguientes garantías para la ejecución de sus compromisos: de reparaciones. Los ferrocarriles quedarán por completo separados del resto de los bienes de la nación, y como si se tratase de bienes particulares e independientes, dependerán de la administración de Hacienda general, dándose a la explotación de dichos ferrocarriles una administración propia; se hará por cuenta de las mismas Compañías ferroviarias una emisión de obligaciones por valor de 10.000 millones de marcos oro, lo que representaría una garantía de primer orden.

Termina la Memoria del Gobierno haciendo constar que en estas complicadas y no siempre claras cuestiones, no siempre es posible llegar de primera intención a un acuerdo, pero que en todos sus detalles están dispuestos los negociadores alemanes a dar cuantas facilidades exija su discusión, creyendo que para una más pronta solución en todas estas cuestiones, es preferible y tal vez indispensable una negociación oral. El Gobierno de Alemania reconoce que debe una reparación y reitera su anterior ruego de que sea convocada una conferencia con la misión especialísima de hallar el mejor camino para la resolución definitiva de tan arduo problema.

Además, en la propia Memoria del Gobierno se propone una segunda

Terminó reiterándose esperanza de resolver la huelga. Contestando a una pregunta, dijo que la actitud de los representantes y consignatarios había sido de transigencia siempre.

Negó el rumor circulado sobre el propósito del Gobierno de desarmar el Somatén.

«¿Quién piensa en eso!—dijo—. El ministro de la Gobernación me ha encargado que le represente en el entierro del somatenista Franqueza, que se verificará mañana.»

Terminó diciendo que el Gobierno no ha recibido protesta alguna de los agentes de Vigilancia.

Lo que dicen los patronos

En el Fomento del Trabajo Nacional se ha celebrado esta noche una reunión de entidades económicas, para tratar de la situación actual.

Los reunidos dijeron que los acuerdos habían sido importantes; pero que los mantenían reservados.

En el Fomento hemos tenido ocasión de hablar con una de las primeras figuras financieras, que nos dijo que los patronos no estaban dispuestos a dejarse avasallar por el Gobierno.

Si el Gobierno procede a la incautación de los carros, no sería extraño que se declarara el lock-out en toda España.

Nuestro interlocutor se expresó en términos de gran violencia contra el Gobierno.

«Debe saber—añadió—que damos al Estado más de mil millones. Pero ¿es que tienen el propósito de darse de baja en la contribución industrial?»

«Yo no digo nada; pero lo que sí afirmo es que estamos dispuestos a acabar con este estado anárquico. A juzgar por las impresiones de última hora, la huelga se agudizará mañana, pues no trabajarán los descargadores de los mercados, lo que ocasionará una carestía en las subsistencias.»

El atentado contra Pestaña

Ha dado principio el juicio contra Isidro Miguel, acusado de haber atentado contra Angel Pestaña en Manresa.

Pestaña ha declarado que no conoce al procesado y que cree que el atentado iba también dirigido contra Espinal, que le acompañaba.

El juicio se ha suspendido a la una, para continuar esta tarde. A las siete se ha vuelto a suspender, para continuar mañana a las diez. Pedreny.

Krupp tiene en Neuwied, Engers y Muthafen, estando decididas a conservadas en garantía del pago de los 20.000 millones de marcos que en calidad de impuestos deben a Francia los establecimientos Krupp de Essen y que todavía no han sido satisfechos.

Nota oficiosa de la reunión de Bruselas

Bruselas.—Después de la reunión de esta tarde, a la que han asistido también los peritos, ha sido comunicada a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

«Los Gobiernos belga y francés han continuado hoy el estudio en común de las diversas cuestiones planteadas por la ocupación del Ruhr y han mantenido íntegramente todos sus anteriores acuerdos referentes a este asunto, especialmente aquellos que se refieren a las condiciones en que deberá verificarse la evacuación de dicho territorio, después que Alemania haya realizado por completo el pago de sus reparaciones, así como también el acuerdo referente a la obligación que Alemania tiene de poner fin a su resistencia pasiva antes de que puedan ser examinadas sus proposiciones. Ambos Gobiernos han formulado el plan de las nuevas medidas que hayan de ser tomadas para acentuar la presión sobre Alemania y obligarla así al rápido cumplimiento de sus obligaciones.»

Leones que vuelan

Le Bourget.—Los tres pequeños leones embarcados en Rotterdam en un avión alemán, han llegado hoy sin novedad al aeródromo de Bruselas, donde han sido embarcados en un avión francés en compañía de tres pasajeros, habiendo llegado esta tarde al aeródromo de Le Bourget. Los leoncillos iban cada uno encerrado en una caja de tablas de madera. El domador a quien itan consignados se ha hecho cargo de ellos y los ha hecho transportar a su colección zoológica.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

LIRICO

Sesión continua desde las 5 tarde. 1. ACTUALIDADES. 2. CUARTA jornada de la novela de tectivesca.

El tren número 24

titulada, El rápido de Burdeos de creciente interés.

3. Inmenso éxito del diminuto artista Jackies Coogan

EN CHIQUILIN

EL HOSPICIANO

La obra más perfecta del pequeño actor. Superior a la realizada con Charlot y a la titulada «Chiquilin».

4. Gran éxito de la graciosa película cómica en dos partes, El amigo del niño

Un «as» de la raza canina. En la próxima semana: ESTRENO EN VALENCIA DE

Los tres mosqueteros

«vistos» con toda la seriedad de Douglas Fairbanks

Espectáculos

Principales.—De 4:45 tarde a 12:30 Sesión de cine.

Apolo.—Compañía Piana-Diaz. — A las 10:15 Las pecadoras.

Ruzafa.—Compañía de zarzuela y opereta. — A las 9:30: Maruxa y la fiesta de San Antón.

Estava.—Compañía cómica. — A las 8:30: La nena. — A las 10:30: Agapito se divierte.

Olympia.—Sesiones de cine a las 5:15 y 9:15.

Lirico.—Temporada de cine. — Sesión continua de cine de 5 a 12:30.

Novedades.—Compañía castellano-valenciana. — A las 8:30, 9:30 y 11:30: Cine y dos piezas valencianas.

Moderno.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

El Cid.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

Sorolla.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

Komei.—Sesión de cine de 4 a 12:30.

Cine Ideal.—(Ruzafa).—Señales de cine tarde y noche.

Cinema Guier.—(Pilar, 5 y 7).—Sesión de cine de 3:30 a 12:30.

Cine Victoria.—(San Vicente, 170).—Señales de cine tarde y noche.



AL CERRAR

Madrid

Cierre de la Bolsa

Madrid, 8.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', 'Tabacaleras', etc.

Las Cortes

SENADO

Antes de la sesión

Desde primeras horas se nota gran animación en los pasillos de la Cámara, en expectación del resultado que pueda tener el debate sobre la cuestión de Marruecos...

La sesión

A las cuatro menos veinte ocupa la presidencia el conde de Romanones. En el banco del Gobierno, los señores Alba, Gasset y Salvatella.

Se reúne el Senado en secciones, para elegir candidato de la sección cuarta, para la concesión del suplicatorio al general Berenguer.

Analiza los planes del señor González Hontoria cuando éste desempeñó la cartera de Estado. Cambió la situación, y luego la orientación a seguir en el plan de Marruecos...

El conde de la Mortera: A ninguno, al Gobierno de España. El señor Alba: A veces conviene recordar a las personas. Yo me refiero a los hombres.

La creación del Amelato del Rif es sencillamente una gran equivocación. Sólo se comprendería en el caso de retirar los militares por no avisarse a cumplir las órdenes de los jefes moros.

Con ser grave esto, lo es más lo ocurrido en la zona occidental. Recuerda que el Raisuni, en 1922, estaba cercado y casi vencido, y no comprende que se hable de pactos con el Raisuni.

El señor Alba afirma que el Gobierno liberal se encontró el pacto firmado y en vías de ejecución.

El señor Alba: Lo rectificó yo, como lo hice en el Congreso.

Dice que sólo hay dos soluciones: reconocimiento de la autoridad del Maghzen y el desarme de las cabilas. Refiriéndose a la Conferencia de Tánger, dice que sólo se trata de una reunión de técnicos para confeccionar un índice de materias.

Añade que puede hacer la afirmación de que el Gobierno no abandonará el derecho incontestable de España en Marruecos. El conde de la Mortera rectifica, diciendo que desde que el señor Alcalá Zamora abandonó el Gobierno se ha recrudecido la cuestión de Marruecos.

Termina diciendo que llegará día en que se nos arrojará a los españoles de África. El señor Alba rechaza las últimas frases del conde de la Mortera.

CONGRESO

A las 3:40 ocupa la presidencia don Melquíades Álvarez. En el banco azul, el duque de Almodóvar.

Escasa animación en escaños y tribunas. El señor Méndez Vigo pide la lectura del artículo 16 del Reglamento de la Cámara, y ruega se le designe día para hablar de hechos ocurridos en su distrito.

El presidente ofrece tener en cuenta la petición del señor Méndez Vigo. El duque de Almodóvar acepta la interpelación. Orden del día. Se pone a discusión el dictamen del Supremo sobre el acta de Loja.

El señor Gonzalo de Córdoba defiende la validez de la elección. Después de alguna discusión se aprueba el dictamen del Supremo, proclamándose al señor Chapaprieta. El conde de Santa Engracia defiende su dictamen, que se aprueba.

También se aprueban informes declarando la validez de la elección por Almunia y nulidad de la del distrito de Muro. El señor Van Baubergen defiende su elección por Santa Cruz de la Palma, diciendo que ha sido de las más legales en las actuales elecciones, no comprándose ni un voto.

Apruébase nominalmente, por 60 votos contra uno, el dictamen de Van Baubergen, y también los dictámenes de Puigcerdá y Figueras. El señor Rodríguez Viguri estima que el Gobierno no debió separar del Parlamento al diputado que sostuvo el criterio diametralmente opuesto en la cuestión gravísima que va a tener estado parlamentario.

El duque de Almodóvar afirma que el fallo del Supremo ha sido justo. Apruébase el dictamen y otros de la comisión de Incapacidades e incompatibilidades.

ligiosa, para lo cual se incorporó el reformismo a la concentración. Protesta de que el Gobierno haya realizado política de que a todo trance tenían que triunfar los candidatos ministeriales.

Niega que pactara él con el Gobierno y acusa al marqués de Alhucemas de haber dirigido toda la política electoral. El marqués de Alhucemas lo niega.

El duque de Almodóvar: Toda la responsabilidad es mía. El señor La Cierva: Tengo que exigir al presidente del Consejo por haberla consentido. El duque de Almodóvar: Aunque modesto, tengo también iniciativas.

El señor La Cierva: Pues Alhucemas no puede negar que ha procurado confederar altos cargos a parientes y familiares. (Rumores.) El marqués de Alhucemas: No tiene que echarme su señoría nada en cara sobre eso. El conde de la Mortera: No desviemos la discusión. Voy a la responsabilidad electoral.

El marqués de Alhucemas: La acepto y responderé de ella. El señor La Cierva: También le compete al ministro del Trabajo, por la modificación que hizo en la Junta de Reformas Sociales, con vistas electorales. El señor Chapaprieta: Su señoría y yo nos conocimos electoralmente.

El señor La Cierva: ¿Y eso qué? El señor Chapaprieta: Esa modificación la firmé para que empezara a regir después de las elecciones. El señor La Cierva: Eso lo acordó el Instituto de Reformas Sociales. Se ocupa a continuación de la forma en que ha actuado el Tribunal de Actas del Supremo. Dice que en el nombramiento de magistrados de ese Tribunal hubo parcialidad, designándose a amigos del Gobierno para que cometieran injusticias.

Dice que el acta de Teruel motivó la dimisión del presidente del Tribunal de Actas, por pretender el Gobierno que se proclamase al candidato derrotado. El marqués de Alhucemas: Eso es inexacto. El señor Besteiro: Dices que desistió de la dimisión al recibir un recado de Palacio. (Rumores.) El señor La Cierva: Además, el magistrado señor Higuera visitaba al presidente todas las noches.

El marqués de Alhucemas: ¿A qué iba a verme? El señor La Cierva: Es conveniente recordar que en 1919, porque visitó al señor Matamala un magistrado del Supremo, se le atacó sañudamente. Alude al nombramiento de magistrado para el Tribunal de Actas, que era cuñado del señor Villanueva. El señor Villanueva: Hijo; entredichos, no.

El señor La Cierva dice que es innegable la presión del Gobierno en el Tribunal de Actas del Supremo y que esa responsabilidad la exigirá oportunamente, porque estamos en unos momentos en que debe imperar la justicia. Refiérese al acta de Orense y termina deseando al Gobierno que no le pase lo que a los magistrados de juicio final, que redactaban la sentencia, y al poner: «Debemos condenar...», añadieron: «Y nos condenaron».

El marqués de Alhucemas ofrece abordar más extensamente la política electoral del Gobierno, pues precisa la rápida constitución de la Cámara. Niega que los concentrados escarajaran el Poder, pues lo ocupan por fracaso de los conservadores. Afirmar que oportunamente llevarán a cabo su programa, se hará justicia y se exigirán todas las responsabilidades.

Acepta la responsabilidad electoral del Gobierno. Justifica el nombramiento de alcaldes de real orden y niega los atropellos y coacciones que se achacan al Gobierno. Rechaza también que el Gobierno ejerza la menor influencia sobre el Tribunal de Actas del Supremo. Ensalza la seriedad de los magistrados y se duele de los ataques al alto tribunal, pues se le quita autoridad para pedirle justicia.

El señor La Cierva dice que renovará el debate cuando se constituya la Cámara. Insiste el presidente en que no ha desvirtuado su discurso. Promuévese un diálogo entre el presidente y el señor La Cierva, sobre si el señor Marín de la Bárcena tenía más derecho a la presidencia del Tribunal de Actas del Supremo que el señor Tormos, y pasadas las horas reglamentarias, se suspende y levanta la sesión a las 9:20.

La tarde en el Senado López Muñoz va a Zaragoza Desde primera hora de la tarde hubo gran animación en los pasillos del Senado, observándose la presencia de muchos diputados que acudieron a escuchar el discurso del conde de la Mortera.

excitación de ánimos en Zaragoza contra el señor López Muñoz, y se dijo que éste había desistido del viaje.

Enterado el ministro de Justicia se apresuró a manifestar a los reporteros que tenía noticias de que la agitación había decrecido y se disponía a marchar hoy, como tenía anunciado.

Comentarios a la sesión del Senado

La sección cuarta eligió por unanimidad al candidato del Gobierno, señor duque de Alba, para sustituir al marqués de Cortina en la comisión del Suplicatorio de Berenguer. Después de la discusión de la enmienda del conde de la Mortera, en los pasillos del Senado ha habido gran animación, comentándose la significación del debate.

Al salir el conde de Romanones le rodearon los periodistas, quienes le preguntaron su opinión sobre el asunto. El conde manifestó que el debate había sido muy elevado. El conde de la Mortera pronunció un discurso de altos vuelos, tratando del problema con concisión y claridad, y que en su concepto también el señor Alba se mantuvo en el mismo tono.

Creía que en hora y media que duró la discusión, se dijeron cosas que han esclarecido notablemente el problema africano. A pesar de retirar la enmienda del conde de la Mortera, intervendrán también otros senadores como los señores Prida y Toca, a quienes se les vio tomar nota cuando se pronunciaban los discursos.

El señor Toca elogiaba la altura del debate, pero se lamentaba de que el asunto se quiera reducir al corto espacio de nuestra vida interior. Parece—dijo—como si quisieramos que éste se cociera en puchero de enfermo. El señor Maestre, representante de los civistas en la Alta Cámara, calificaba los dos discursos de elucubraciones de Gabinete.

El diputado socialista señor Prieto resumió su juicio sobre el debate, diciendo que había habido discursos de patinazo. No ha variado en lo peor El jefe del Gobierno fué abordado al salir por los periodistas, y contestando a preguntas de éstos, dijo: Ya ha podido verse que la política del Gobierno en lo referente a Marruecos no ha variado.

El ministro de Estado, contestando con gran acierto a las interesantes manifestaciones del conde de la Mortera, lo ha demostrado de un modo claro y terminante. Sin embargo, hay quien opina que no sería extraño que el Gobierno dé por fracasada la política que se venía siguiendo en Marruecos, y que intensifique la acción militar. Sin noticias del nuevo convoy El ministro de la Guerra ha manifestado que carecía de noticias del anunciado convoy a Tizi Aza. Cree que se habrá realizado sin novedad, pues precisaba el envío de municiones a algunos blocaos.

El desfalte de Larache El martes próximo se reunirá la Sala de Justicia del Supremo, para fallar la causa instruida por desfalte del millón de Larache. Se hallan encartados el capitán de Intendencia, Jordán, y el paisano Gargallo. Martínez Anido, más que todos Informes fidedignos aseguran que el general Martínez Anido ha marchado a Melilla con atribuciones más amplias que las concedidas a sus dos antecesores, debido a la situación de aquel territorio.

Se asegura asimismo que el señor Martínez Anido no hubiera aceptado el cargo de otro modo, pues el nombramiento lo hizo el señor Aizpuru sin consultarle, y después del Consejo en el cual el señor Alba votó contra esa designación. ¿Aizpuru en Palacio? Esta tarde se rumoreaba que el ministro de la Guerra estuvo en Palacio conferenciando con don Alfonso. En Palacio lo desmintieron; pero los reporteros vieron a la puerta del regio alcazar el auto del ministro.

Disgusto por el ascenso del comandante Franco El periódico «Informaciones» recoge el rumor del supuesto disgusto entre los tenientes coroneles, con motivo del ascenso del señor Franco y del otorgamiento del mando de la Legión. Afirmar que todos están conformes con los méritos del señor Franco; pero los tenientes coroneles se han visto postergados por esa designación y ese ascenso.

Huelga resuelta Se ha resuelto la huelga que sostienen los obreros de la fábrica de ladrillos de la carretera de Extremadura. Los obreros han reanudado el trabajo.

Comentarios al debate electoral

La hora avanzada en que terminó el debate en el Congreso, hizo que apenas se comentase el resultado de la sesión y el debate electoral que planteó el señor La Cierva. Únicamente Romanones, al decirse que el Gobierno había estado farruco, contestó que en sólo dos momentos puede el Gobierno adoptar esta posición: o en momentos de debilidad o en momentos de firmeza; pero que no podía asegurar en cuál estará.

Se aproxima la censura para lo referente a Marruecos

Un periódico militar dice que casi está comprobado que en breve se implantará la censura para asuntos de Marruecos. El acuerdo lo adoptará el Gobierno cuando el señor Martínez Anido dé informes sobre la situación marroquí y sus propósitos. Créese que éstos son comenzar una intensa acción militar, toda vez que se halla reciente el fracaso de la política que se venía siguiendo.

El protectorado fracasa y va a operarse militarmente

Las impresiones que recogimos esta madrugada de fuente fidedigna sobre la política del Gobierno en Marruecos confirman que éste da por fracasada por ahora la acción civil, y en vista de ello, se dispone a autorizar operaciones a todo trapo. Dicese que se ha llegado a este resultado después de vencer grandes dificultades y oposiciones del ministro de Estado, que está afechado a su política de protectorado. Se dice que en el Consejo de ayer hubo sobre esta cuestión empeñadas discusiones, leyéndose por dos veces el famoso documento que consigna en líneas generales la política de África: pero al fin se llegó a una conclusión que proponía el general Aizpuru.

Después del asesinato del Cardenal Soldevila

Zaragoza.—El Mayordomo del Cardenal, señor Latre, y el chofer, mejoran. Fueron visitados por el Cardenal Primado y por casi todos los Prelados, coincidiendo la visita del doctor Reig con la del médico señor Lozano en su clínica de curas; explicándole éste la importancia de las heridas. La policía trabaja por hallar la pista que se cree descubrirá a los autores.

El Juzgado especial ha realizado fuera de la ciudad varias gestiones. Los dos detenidos siguen en la cárcel. En el expreso ha marchado el inspector de Policía, para conferenciar con el director de Seguridad. De los pueblos de Tudela, Tarazona y Fitero, han venido representaciones para asistir a los funerales y entierro del Cardenal Soldevila. Traslado de los restos del Cardenal al templo del Pilar Zaragoza.—Con extraordinaria solemnidad se ha verificado el traslado al templo del Pilar, de los restos del Cardenal Soldevila.

En las calles por donde había de pasar el cortejo fúnebre se congregó inmenso gentío. Los comercios han cerrado sus puertas, y las fábricas han suspendido los trabajos. Gran número de balcones ostentaban colgaduras negras. Las tropas cubrieron la carrera, mandadas por el general Navascué. Desde las tres de la tarde, las baterías hicieron salvas. Las Congregaciones Religiosas se reunieron en la Seo, y las corporaciones oficiales, en el Palacio Arzobispal.

A las cuatro de la tarde se puso en marcha el cortejo. Abrieron los niños y niñas de los colegios; seguían las Congregaciones religiosas y Asociaciones, una batería de Artillería de campaña, regimiento del Infante con bandera y música, Ordenes Religiosas, Clero, miembros, Hermandades y el féretro llevado a hombros por los Párcos de la diócesis. Detrás el arnés de Artillería, y junto a éste llevaban el Capelo cardenalicio los tres familiares del finado.

La primera presidencia la formaban el Cardenal de Tarragona, que ha oficiado de Pontifical en todas las ceremonias de hoy. Detrás de la presidencia los Prelados, el Cardenal Primado y Obispo Auxiliar, representando al Nuncio; el Arzobispo de Valladolid, los Obispos de Huesca, Jaca, Barbastro, Tarazona, Cuenca y Vich. La presidencia parlamentaria la formaban el marqués de Pílares y los señores Mompeón, Guillem Sol, Almuzara y diputados señores Valenzuela, Larrosa y Tomás Castellar.

La presidencia de autoridades locales estaba formada por el capitán general, gobernadores civil y militar, presidente y fiscal de la Audiencia, alcalde, presidente de la Diputación y otras autoridades. Seguían representaciones de Cabildos, Real Maestranza de Zaragoza.

za, Universidad, magistrados, jueces, Ayuntamiento y Diputación, bajo mazas.

Cerraban la comitiva los cuerpos de la guarnición, numerosas personas y un piquete de Infantería. Al llegar a la plaza del Pilar se colocó el féretro en los pórticos del templo, desfilando las fuerzas en columna de honor.

En la Basílica se colocaron los restos del infortunado Cardenal sobre el túmulo, celebrándose el acto de difuntos. No se registraron incidentes. Únicamente en la plaza de la Constitución, al resbalar un caballo, se produjo una pequeña alarma.

También al pensarse en marcha la comitiva, creyendo el público que el marqués de Pílares, que iba de uniforme, era el ministro de Justicia, intentó silbarle; pero deshecho el error, se restableció la calma. Aún no tienen ninguna pista Zaragoza.—A pesar de los trabajos que realiza la policía, dirigidos por el comisario don Agapito Fernández, y de las pesquisas de la guardia civil, cuyo celo ha excitado al gobernador, hasta la fecha no hay ninguna pista racional para conseguir la captura de los criminales.

Sesión suspendida Protesta de los sindicalistas

Zaragoza.—Se reunió el Ayuntamiento en sesión ordinaria, bajo la presidencia del alcalde, dándose cuenta de los telegramas de protesta recibidos por la muerte del Cardenal. El alcalde pronunció un elocuente discurso ensalzando la personalidad del Prelado, y levantó la sesión en señal de duelo. Los sindicalistas del único han publicado un manifiesto. En él protestan de que se sigan regando con sangre las calles de la ciudad.

«No podemos aplaudir—dicen—jamás el atentado personal, cuando creemos que es fundamental el derecho a la vida». Da algunos detalles de la vida íntima del Prelado, y termina encareciendo la necesidad de que termine el actual estado de cosas. Parte oficial de Marruecos El alto comisario comunica lo siguiente: Sin novedad en todos los territorios del protectorado.

Noticias de Melilla Melilla.—A bordo del cañonero «Bonifaz» ha llegado esta mañana, a las ocho y media, el nuevo comandante general de Melilla señor Martínez Anido. Fué recibido por los señores Silvela, Echagüe, Castro Girona y coroneles señores Despujols y Pardo. Cuando desembarcó el señor Martínez Anido, le rindió honores una compañía del regimiento de Melilla, interpretando la banda de música la Marcha de infantes.

Esta tarde conferenciarán los señores Silvela y nuevo comandante general. Se ha celebrado una brillante recepción en la Comandancia militar. El señor Martínez Anido conversó con los miembros de la Junta de Arbitrios sobre asuntos de la ciudad. Ante los militares expresó su satisfacción por el espíritu de las tropas de este territorio.

Hablando con los periodistas, el señor Martínez Anido dijo que confía en su colaboración. Añadió que visitará las posiciones avanzadas pasado mañana, acompañado del general Echagüe. Acerca de la labor que se propone realizar al frente de la Comandancia, nada quiso decir, pues necesita conocer previamente la situación efectiva del territorio de la Comandancia.

—Hoy publica el diario «El Telegrama del Rif» unas manifestaciones del general Aizpuru, quien juzga acertada la gestión del Gobierno, así como las gestiones que se realizan en la bahía de Alhucemas. —Se afirma que el señor Millán Astray será nombrado ayudante del señor Martínez Anido.

Conformidad con la nueva Nota alemana

Londres.—Los periódicos coinciden en apreciar que la nueva nota alemana ofrece más garantías que las anteriores, y apuntan la idea de que puede ser base de solución del problema. The Times resalta que esta nota está de acuerdo con las opiniones economistas financieras de los aliados, incluso de Francia. El «Morning Post» da por descontento que Francia no aceptará el nombramiento de la comisión imperial que se fija para la capacidad de pago de Alemania, y el mismo periódico cree que la solución sería una comisión de Reparaciones en la que se aumentasen los miembros alemanes y americanos.

La Junta de Aranceles Se ha reunido esta tarde la Junta permanente de Aranceles, aprobándose una propuesta sobre Valoraciones, en el sentido de cambiar la valoración «ad valorem» por derechos específicos.